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Sciacca-Castelvetrano, gli architetti puntano sul tracciato
più green

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  Statale115  lungo  23,5
chilometri  che  dallo  svincolo  della  A29
Castelvetrano  giunge  allo  svincolo  di  Sciacca
Ovest.  In  particolare,  il  progetto  prevede  il
raddoppio della carreggiata con due corsie per
senso  di  marcia,  undici  viadotti  da  adeguare
lungo  la  carreggiata  esistente,  undici  viadotti
di  nuova  realizzazione  per  la  seconda
carreggiata  e  sei  svincoli  che  garantiranno  la
connessione  con  la  viabilità  esistente.  
L’Ordine  degli  architetti  di  Agrigento,
intervenendo  al  dibattito  pubblico
proficuamente  alimentato  dall’Anas  con  una
serie di incontri sul territorio provinciale, opta
per  il  tracciato  2B  che  impegnerebbe  risorse
dello  Stato  per  780  milioni  di  euro.  
“Sosteniamo  il  tracciato  2B  –  afferma  il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola  –  in
quanto,  rispetto  agli  altri  due  tracciati
proposti,  rappresenta  la  soluzione  più  green.
Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del

tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo planimetrico. Speriamo che i lavori si
realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  The  post
Sciacca-Castelvetrano,  gli  architetti  puntano
sul  tracciato  più  green  appeared  first  on  La
Sicilia.

2



 Riproduzione autorizzata Licenza Promopress ad uso esclusivo del destinatario Vietato qualsiasi altro uso

20/11/2023 scrivolibero.it
 

Argomento: Dibattito pubblico

 
EAV: € 506
Utenti unici: 1.700

Link originale: https://www.scrivolibero.it/raddoppio-della-gela-agrigento-castelvetrano-tra-quelli-propos#...

3



 Riproduzione autorizzata Licenza Promopress ad uso esclusivo del destinatario Vietato qualsiasi altro uso

Link originale: https://www.scrivolibero.it/raddoppio-della-gela-agrigento-castelvetrano-tra-quelli-propos#...

Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano: tra quelli
proposti dall’Anas gli architetti puntano al tracciato più

green

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  SS  115  lungo  23,5  chilometri
che  dallo  svincolo  della  A29  Castelvetrano
giunge  allo  svincolo  di  Sciacca  Ovest.  In
particolare,  il  progetto  prevede  il  raddoppio
della  carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia,  undici  viadotti  da  adeguare  lungo  la
carreggiata esistente, undici viadotti  di nuova
realizzazione per la seconda carreggiata e sei
svincoli  che  garantiranno  la  connessione  con
la  viabilità  esistente.  L’Ordine  degli  architetti
di  Agrigento,  intervenendo  al  dibattito
pubblico  proficuamente  alimentato  dall’Anas
con  una  serie  di  incontri  sul  territorio
provinciale,  opta  per  il  tracciato  2B  che
impegnerebbe  risorse  dello  Stato  per  780
milioni  di  euro.  “Sosteniamo  il  tracciato  più  –
afferma  il  presidente  dell’Ordine,  Rino  La
Mendola  –  in  quanto,  rispetto  agli  altri  due
tracciati proposti, rappresenta la soluzione più
green.  Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da

raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  “Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di

4



 Riproduzione autorizzata Licenza Promopress ad uso esclusivo del destinatario Vietato qualsiasi altro uso

interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima
possibile  nella  programmazione

nazionale”.The  post  Raddoppio  della  Gela-
Agrigento-Castelvetrano:  tra  quelli  proposti
dall’Anas gli architetti puntano al tracciato più
green first appeared on ScrivoLibero.it.
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Raddoppio della strada statale 115: gli architetti puntano
sul tracciato più “green”

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  lungo  23,5  chilometri  che  dallo
svincolo  della  A29  per  Castelvetrano  giunge
allo svincolo di Sciacca Ovest
Tra  le  varie  ipotesi  d’intervento  proposte  da
Anas  per  realizzare  il  raddoppio  della  Gela-
Agrigento-Castelvetrano  gli  architetti  della
città dei templi si concentrano su un progetto
che  ritengono  più  conveniente  in  termini  di
rapporto costi-benefici.
L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  strada  statale  115  lungo  23,5
chilometri  che  dallo  svincolo  della  A29  per
Castelvetrano  giunge  allo  svincolo  di  Sciacca
Ovest.  In  particolare  il  progetto  prevede  il
raddoppio della carreggiata con due corsie per
senso  di  marcia,  11  viadotti  da  adeguare
lungo  la  carreggiata  esistente,  11  viadotti  di
nuova  realizzazione  per  la  seconda
carreggiata  e  6  svincoli  che  garantiranno  la
connessione  con  la  viabilità  esistente.  A
spiegare  i  dettagli  della  scelta  degli  architetti
agrigentini  è  stato  il  presidente  dell’Ordine
Rino La Mendola che, intervenendo al dibattito
pubblico  proficuamente  alimentato  dall’Anas
con  una  serie  di  incontri  sul  territorio
provinciale,  ha  dunque  optato  per  il  tracciato
2B  che  impegnerebbe  risorse  dello  Stato  per
780 milioni di euro.
“Sosteniamo  il  tracciato  più  green  -  dice  La
Mendola  -  che  infatti  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  di
quello  esistente  e  che  sarà  dotato  di  4  corsie
(2  per  senso  di  marcia)  prevedendo  anche  la
mitigazione  dell’impatto  ambientale,  sul

paesaggio circostante, dei  due grandi viadotti
Belice  e  Carboj  dei  quali  viene  prevista  la
riduzione  dell’altezza  e  dello  sviluppo
planimetrico”.
L’opzione  2B,  che  impegnerebbe
complessivamente  780  milioni  di  euro,
garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di  236
milioni  rispetto  al  tracciato  numero  1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della
strada  statale  115  con  una  maggiore
attenzione nei confronti dell’ambiente.
“Speriamo che i lavori si realizzino presto - ha
aggiunto La Mendola -  senza gli  atavici  ritardi
registrati  nel  completamento  della  strada
statale  640  e,  soprattutto,  nel  cantiere  senza
fine della statale 189 Agrigento-Palermo ormai
classificabile  tra  le  incompiute.  Tutto  questo
per  ridurre  il  gap  infrastrutturale  di  una  terra
ancora priva di un aeroporto, dell’alta velocità
su  strada  ferrata,  di  porti  adeguatamente
dimensionati  per  l’attracco  di  grosse
imbarcazioni  mercantili  e  crocieristiche  e
priva  di  un  adeguato  collegamento  con
l’anello  autostradale  siciliano  su  strada
gommata. Siamo comunque consapevoli che è
necessario  quel  piano  di  investimenti  già
chiesto  con  determinazione  dalla  Rete  delle
professioni  tecniche,  dalle  categorie
produttive  e  dalle  varie  componenti  della
società  civile  agrigentina  con  il  manifesto  del
convegno  di  ottobre  2021.  Un  piano  che,
fruendo  dei  fondi  del  PNRR  e  della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
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interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da

quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima
possibile nella programmazione nazionale”.
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Raddoppio Gela-Agrigento-Castelvetrano, gli architetti
puntano al tracciato più green

L'intervento  riguarda  l'ammodernamento  di
un  tratto  della  SS  115  lungo  23,5  chilometri
che  dallo  svincolo  della  A29  Castelvetrano
giunge  allo  svincolo  di  Sciacca  Ovest.  In
particolare,  il  progetto  prevede  il  raddoppio
della  carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia,  undici  viadotti  da  adeguare  lungo  la
carreggiata esistente, undici viadotti  di nuova
realizzazione per la seconda carreggiata e sei
svincoli  che  garantiranno  la  connessione  con
la  viabilità  esistente.  L'Ordine  degli  architetti
di  Agrigento,  intervenendo  al  dibattito
pubblico  proficuamente  alimentato  dall'Anas
con  una  serie  di  incontri  sul  territorio
provinciale,  opta  per  il  tracciato  2B  che
impegnerebbe  risorse  dello  Stato  per  780
milioni  di  euro.  "Sosteniamo  il  tracciato  più  -
afferma  il  presidente  dell'Ordine,  Rino  La
Mendola  -  in  quanto,  rispetto  agli  altri  due
tracciati proposti, rappresenta la soluzione più
green.  Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull'ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell'impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell'altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico".  L'opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l'ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell'ambiente. "Speriamo che i lavori

si  realizzino  presto  -  prosegue  La  Mendola  -
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell'alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l'attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l'anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata".  L'Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell'aeroporto  e
all'interesse  dello  Stato  per
l'ammodernamento  della  SS  115  Gela  -
Agrigento  -  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  "Siamo
comunque consapevoli  -  conclude La Mendola
-  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell'aeroporto  che  bisogna  inserire  prima
possibile nella programmazione nazionale".
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Raddoppio Gela-Agrigento-Castelvetrano: gli architetti
puntano al tracciato più green

La  Mendola:  “Questo  tracciato,  peraltro,
risulta  più  conveniente  nel  rapporto  costi-
benefici”  L’intervento  riguarda
l’ammodernamento  di  un  tratto  della  SS  115
lungo  23,5  chilometri  che  dallo  svincolo  della
A29  Castelvetrano  giunge  allo  svincolo  di
Sciacca  Ovest.  In  particolare,  il  progetto
prevede  il  raddoppio  della  carreggiata  con
due corsie per senso di marcia, undici viadotti
da  adeguare  lungo  la  carreggiata  esistente,
undici  viadotti  di  nuova  realizzazione  per  la
seconda  carreggiata  e  sei  svincoli  che
garantiranno  la  connessione  con  la  viabilità
esistente.  L’Ordine  degli  architetti  di
Agrigento,  intervenendo  al  dibattito  pubblico
proficuamente  alimentato  dall’Anas  con  una
serie di incontri sul territorio provinciale, opta
per  il  tracciato  2B  che  impegnerebbe  risorse
dello  Stato  per  780  milioni  di  euro.
“Sosteniamo  il  tracciato  più  –  afferma  il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola  –  in
quanto,  rispetto  agli  altri  due  tracciati
proposti,  rappresenta  la  soluzione  più  green.
Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016

milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  “Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
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interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima
possibile  nella  programmazione
nazionale”.The  post  Raddoppio  Gela-

Agrigento-Castelvetrano: gli architetti puntano
al tracciato più green first appeared on Sicilia
ON Press.L'articolo Raddoppio Gela-Agrigento-
Castelvetrano:  gli  architetti  puntano  al
tracciato  più  green  proviene  da  Sicilia  ON
Press.
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Il Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano: Architetti
a Favore del Tracciato Eco-friendly

L’attenzione  sull’ammodernamento  della  SS
115,  in  particolare  sul  tratto  lungo  23,5
chilometri  che  collega  lo  svincolo  della  A29
Castelvetrano  a  quello  di  Sciacca  Ovest,  ha
visto  gli  architetti  esprimere  un  chiaro
sostegno  verso  un  tracciato  green  proposto
dall’Anas.  Tra  le  varie  opzioni,  l’Ordine  degli
Architetti  di  Agrigento,  partecipando  al
dibattito  pubblico  promosso  dall’Anas
attraverso  incontri  territoriali,  si  è  espresso  a
favore  del  tracciato  2B.  Questo  impegna
risorse  statali  per  780  milioni  di  euro,
presentandosi  come  la  soluzione  più
conveniente  in  termini  di  costi-benefici.  Il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola,  ha
sottolineato:  “Sosteniamo  il  tracciato  più
green  in  quanto,  rispetto  agli  altri  proposti,
punta  sull’ammodernamento  del  tracciato
esistente, dotandolo di quattro corsie con una
particolare  attenzione  alla  mitigazione
dell’impatto  ambientale  sui  grandi  viadotti
Belice e Carboj”. La proposta 2B garantirebbe
un  risparmio  di  236  milioni  rispetto  al
tracciato  n°1  (1.016  milioni),  mantenendo
l’obiettivo  di  modernizzazione  della  SS  115  e
integrando  una  visione  più  attenta

all’ambiente.  La  Mendola  ha  aggiunto:  “È
cruciale  che  i  lavori  procedano  senza  ritardi,
differenziandosi  dalle  esperienze  passate
come  la  SS  640  e  la  SS  189  Agrigento-
Palermo,  ora  considerate  incompiute.  Questo
è  fondamentale  per  ridurre  il  divario
infrastrutturale  della  regione,  che  ancora
manca di aeroporto, di collegamenti ferroviari
veloci,  di  porti  adatti  e  di  un  adeguato
collegamento  autostradale”.  Guardando
positivamente ai  primi  passi  per  l’aeroporto e
agli  interessi  statali  sull’ammodernamento
della  SS  115,  l’Ordine  degli  Architetti  rimane
consapevole  dell’ampio  divario
infrastrutturale,  sottolineando  la  necessità  di
un  piano  di  investimenti  integrato  che  possa
sfruttare  i  fondi  del  PNRR  e  della
programmazione  europea.  La  Mendola  ha
concluso:  “È urgente un piano di  investimenti
che possa realizzare interventi integrati per la
nostra  regione,  partendo  dall’aeroporto,
elemento  cruciale  che  deve  essere  inserito
nella  pianificazione  nazionale  il  prima
possibile”.  L'articolo  Il  Raddoppio  della  Gela-
Agrigento-Castelvetrano:  Architetti  a  Favore
del  Tracciato  Eco-friendly  proviene  da
AgrigentoOggi.
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Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano, gli
architetti: “Puntare al tracciato più green”

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  SS  115  lungo  23,5  chilometri
che  dallo  svincolo  della  A29  Castelvetrano
giunge  allo  svincolo  di  Sciacca  Ovest.  In
particolare,  il  progetto  prevede  il  raddoppio
della  carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia,  undici  viadotti  da  adeguare  lungo  la
carreggiata esistente, undici viadotti  di nuova
realizzazione per la seconda carreggiata e sei
svincoli  che  garantiranno  la  connessione  con
la viabilità esistente.  L’Ordine degli  architetti
di  Agrigento,  intervenendo  al  dibattito
pubblico  proficuamente  alimentato  dall’Anas
con  una  serie  di  incontri  sul  territorio
provinciale,  opta  per  il  tracciato  2B  che
impegnerebbe  risorse  dello  Stato  per  780
milioni di euro.   “Sosteniamo il tracciato più –
afferma  il  presidente  dell’Ordine,  Rino  La
Mendola  –  in  quanto,  rispetto  agli  altri  due
tracciati proposti, rappresenta la soluzione più
green.  Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.   L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei

confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.   L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.“Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima

17



 Riproduzione autorizzata Licenza Promopress ad uso esclusivo del destinatario Vietato qualsiasi altro uso

possibile  nella  programmazione  nazionale”.
L'articolo  Raddoppio  della  Gela-Agrigento-

Castelvetrano,  gli  architetti:  “Puntare  al
tracciato  più  green”  proviene  da
GrandangoloAgrigento.
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Raddoppio Gela-Agrigento-Castelvetrano, architetti puntano
a tracciato più green

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  SS  115  lungo  23,5  chilometri
che  dallo  svincolo  della  A29  Castelvetrano
giunge  allo  svincolo  di  Sciacca  Ovest.  In
particolare,  il  progetto  prevede  il  raddoppio
della  carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia,  undici  viadotti  da  adeguare  lungo  la
carreggiata esistente, undici viadotti  di nuova
realizzazione per la seconda carreggiata e sei
svincoli  che  garantiranno  la  connessione  con
la  viabilità  esistente.  L’Ordine  degli  architetti
di  Agrigento,  intervenendo  al  dibattito
pubblico  proficuamente  alimentato  dall’Anas
con  una  serie  di  incontri  sul  territorio
provinciale,  opta  per  il  tracciato  2B  che
impegnerebbe  risorse  dello  Stato  per  780
milioni  di  euro.  “Sosteniamo  il  tracciato  più  –
afferma  il  presidente  dell’Ordine,  Rino  La
Mendola  –  in  quanto,  rispetto  agli  altri  due
tracciati proposti, rappresenta la soluzione più
green.  Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei

confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  “Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima

20



 Riproduzione autorizzata Licenza Promopress ad uso esclusivo del destinatario Vietato qualsiasi altro uso

possibile  nella  programmazione  nazionale”.
L'articolo  Raddoppio  Gela-Agrigento-

Castelvetrano,  architetti  puntano  a  tracciato
più  green  sembra  essere  il  primo  su  Sicilia
Report.
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Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano: tra quelli
proposti dall’Anas gli architetti puntano al tracciato più

green

La  Mendola:  “Questo  tracciato,  peraltro,
risulta  più  conveniente  nel  rapporto  costi-
benefici”  L’intervento  riguarda
l’ammodernamento  di  un  tratto  della  SS  115
lungo  23,5  chilometri  che  dallo  svincolo  della
A29  Castelvetrano  giunge  allo  svincolo  di
Sciacca  Ovest.  In  particolare,  il  progetto
prevede  il  raddoppio  della  carreggiata  con
due corsie per senso di marcia, undici viadotti
da  adeguare  lungo  la  carreggiata  esistente,
undici  viadotti  di  nuova  realizzazione  per  la
seconda  carreggiata  e  sei  svincoli  che
garantiranno  la  connessione  con  la  viabilità
esistente.   L’Ordine  degli  architetti  di
Agrigento,  intervenendo  al  dibattito  pubblico
proficuamente  alimentato  dall’Anas  con  una
serie di incontri sul territorio provinciale, opta
per  il  tracciato  2B  che  impegnerebbe  risorse
dello  Stato  per  780  milioni  di  euro.
“Sosteniamo  il  tracciato  più  –  afferma  il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola  –  in
quanto,  rispetto  agli  altri  due  tracciati
proposti,  rappresenta  la  soluzione  più  green.
Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni

di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  “Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
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piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima

possibile  nella  programmazione  nazionale”.
Com.  Stam.+  foto  L'articolo  Raddoppio  della
Gela-Agrigento-Castelvetrano:  tra  quelli
proposti  dall’Anas  gli  architetti  puntano  al
tracciato  più  green  proviene  da  Giornale
L'Ora.
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Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano: tra quelli
proposti dall’Anas gli architetti puntano al tracciato più

green

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  SS  115  lungo  23,5  chilometri
che  dallo  svincolo  della  A29  Castelvetrano
giunge  allo  svincolo  di  Sciacca  Ovest.  In
particolare,  il  progetto  prevede  il  raddoppio
della  carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia,  undici  viadotti  da  adeguare  lungo  la
carreggiata esistente, undici viadotti  di nuova
realizzazione per la seconda carreggiata e sei
svincoli  che  garantiranno  la  connessione  con
la  viabilità  esistente.  L’Ordine  degli  architetti
di  Agrigento,  intervenendo  al  dibattito
pubblico  proficuamente  alimentato  dall’Anas
con  una  serie  di  incontri  sul  territorio
provinciale,  opta  per  il  tracciato  2B  che
impegnerebbe  risorse  dello  Stato  per  780
milioni  di  euro.  “Sosteniamo  il  tracciato  più  –
afferma  il  presidente  dell’Ordine,  Rino  La
Mendola  –  in  quanto,  rispetto  agli  altri  due
tracciati proposti, rappresenta la soluzione più
green.  Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da

raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  “Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
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interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima
possibile  nella  programmazione  nazionale”.

L'articolo  Raddoppio  della  Gela-Agrigento-
Castelvetrano:  tra  quelli  proposti  dall’Anas gli
architetti  puntano  al  tracciato  più  green
proviene da Sicilia 24h.
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Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano: gli architetti
puntano al tracciato più green

AGRIGENTO-  L’intervento  riguarda
l’ammodernamento  di  un  tratto  della  SS  115
lungo  23,5  chilometri  che  dallo  svincolo  della
A29  Castelvetrano  giunge  allo  svincolo  di
Sciacca  Ovest.  In  particolare,  il  progetto
prevede  il  raddoppio  della  carreggiata  con
due corsie per senso di marcia, undici viadotti
da  adeguare  lungo  la  carreggiata  esistente,
undici  viadotti  di  nuova  realizzazione  per  la
seconda  carreggiata  e  sei  svincoli  che
garantiranno  la  connessione  con  la  viabilità
esistente.   L’Ordine  degli  architetti  di
Agrigento,  intervenendo  al  dibattito  pubblico
proficuamente  alimentato  dall’Anas  con  una
serie di incontri sul territorio provinciale, opta
per  il  tracciato  2B  che  impegnerebbe  risorse
dello  Stato  per  780  milioni  di  euro.
“Sosteniamo il tracciato più green – afferma il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola  –  in
quanto,  rispetto  agli  altri  due  tracciati
proposti,  rappresenta  la  soluzione  più  green.
Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da

raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  SS  640  e,  soprattutto,
nel  cantiere  senza  fine  della  SS  189
Agrigento-Palermo  ormai  classificabile  tra  le
incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano  su  strada  gommata”.  L’Ordine  degli
architetti  guarda  con  fiducia  ai  primi  timidi
passi  per  la  realizzazione  dell’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega  Sciacca  a  Castelvetrano.  “Siamo
comunque consapevoli – conclude La Mendola
–  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
interventi infrastrutturali integrati a servizi
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Ammodernamento della SS 115 nel tratto che collega
Sciacca a Castelvetrano, La Mendola: “Un tracciato green

che impegnerebbe 780 milioni di euro”

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  SS  115  lungo  23,5  chilometri
che  dallo  svincolo  della  A29  Castelvetrano
giunge  allo  svincolo  di  Sciacca  Ovest.  In
particolare,  il  progetto  prevede  il  raddoppio
della  carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia,  undici  viadotti  da  adeguare  lungo  la
carreggiata esistente, undici viadotti  di nuova
realizzazione per la seconda carreggiata e sei
svincoli  che  garantiranno  la  connessione  con
la viabilità esistente.
L’Ordine  degli  architetti  di  Agrigento,
intervenendo  al  dibattito  pubblico
proficuamente  alimentato  dall’Anas  con  una
serie di incontri sul territorio provinciale, opta
per  il  tracciato  2B  che  impegnerebbe  risorse
dello Stato per 780 milioni di euro.
“Sosteniamo  il  tracciato  2B  –  afferma  il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola  –  in
quanto,  rispetto  agli  altri  due  tracciati
proposti,  rappresenta  la  soluzione  più  green.
Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello

sviluppo planimetrico”.
L’opzione  2B,  che  impegnerebbe
complessivamente  780  milioni  di  euro,
garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di  236
milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della  SS
115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente.
“Speriamo  che  i  lavori  si  realizzino  presto  –
prosegue La Mendola – senza gli atavici ritardi
registrati  nel  completamento  della  SS  640  e,
soprattutto,  nel  cantiere  senza  fine  della  SS
189 Agrigento-Palermo ormai classificabile tra
le  incompiute.  Ciò  al  fine  di  ridurre  il  gap
infrastrutturale di una terra ancora priva di un
aeroporto,  dell’alta  velocità  su  strada  ferrata,
di  porti  adeguatamente  dimensionati  per
l’attracco  di  grosse  imbarcazioni  mercantili  e
crocieristiche  e  priva  di  un  adeguato
collegamento  con  l’anello  autostradale
siciliano su strada gommata”.
L’Ordine  degli  architetti  guarda  con  fiducia  ai
primi  timidi  passi  per  la  realizzazione
dell’aeroporto  e  all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela  –
Agrigento  –  Castelvetrano  per  il  tratto
tangenziale  di  Agrigento  e  per  il  tratto  che
collega Sciacca a Castelvetrano.
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Raddoppio della Gela-Agrigento-Castelvetrano: gli architetti
puntano al tracciato più green

L’intervento  riguarda  l’ammodernamento  di
un  tratto  della  statale  115  lungo  23,5
chilometri  che  dallo  svincolo  della  A29
Castelvetrano  giunge  allo  svincolo  di  Sciacca
Ovest.  In  particolare,  il  progetto  prevede  il
raddoppio della carreggiata con due corsie per
senso  di  marcia,  undici  viadotti  da  adeguare
lungo  la  carreggiata  esistente,  undici  viadotti
di  nuova  realizzazione  per  la  seconda
carreggiata  e  sei  svincoli  che  garantiranno  la
connessione  con  la  viabilità  esistente.
L’Ordine  degli  architetti  di  Agrigento,
intervenendo  al  dibattito  pubblico
proficuamente  alimentato  dall’Anas  con  una
serie di incontri sul territorio provinciale, opta
per  il  tracciato  2B  che  impegnerebbe  risorse
dello  Stato  per  780  milioni  di  euro.
“Sosteniamo  il  tracciato  più  –  afferma  il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola  –  in
quanto,  rispetto  agli  altri  due  tracciati
proposti,  rappresenta  la  soluzione  più  green.
Tale  opzione,  infatti,  punta  sulla
valorizzazione  e  sull’ammodernamento  del
tracciato  esistente  che  sarà  dotato  di  quattro
corsie  (due  per  senso  di  marcia),  prevedendo
anche  la  mitigazione  dell’impatto  ambientale,
sul  paesaggio  circostante,  dei  due  grandi
viadotti  Belice  e  Carboj,  dei  quali  viene
prevista  la  riduzione  dell’altezza  e  dello
sviluppo  planimetrico”.  L’opzione  2B,  che
impegnerebbe  complessivamente  780  milioni
di  euro,  garantirebbe  peraltro  un  risparmio  di
236  milioni,  rispetto  al  tracciato  n°1  (1.016
milioni),  coniugando  gli  obiettivi  da
raggiungere  per  l’ammodernamento  della

statale  115  con  una  maggiore  attenzione  nei
confronti dell’ambiente. “Speriamo che i lavori
si  realizzino  presto  –  prosegue  La  Mendola  –
senza  gli  atavici  ritardi  registrati  nel
completamento  della  statale  640  e,
soprattutto,  nel  cantiere  senza  fine  della
statale  189  Agrigento-Palermo  ormai
classificabile  tra  le  incompiute.  Ciò  al  fine  di
ridurre  il  gap  infrastrutturale  di  una  terra
ancora priva di un aeroporto, dell’alta velocità
su  strada  ferrata,  di  porti  adeguatamente
dimensionati  per  l’attracco  di  grosse
imbarcazioni  mercantili  e  crocieristiche  e
priva  di  un  adeguato  collegamento  con
l’anello  autostradale  siciliano  su  strada
gommata”.  L’Ordine  degli  architetti  guarda
con  fiducia  ai  primi  timidi  passi  per  la
realizzazione  dell’aeroporto  e  all’interesse
dello  Stato  per  l’ammodernamento  della
statale  115  Gela  –  Agrigento  –  Castelvetrano
per  il  tratto  tangenziale  di  Agrigento  e  per  il
tratto  che  collega  Sciacca  a  Castelvetrano.
“Siamo  comunque  consapevoli  –  conclude  La
Mendola  –  che,  per  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale,  sia  necessario  quel  piano  di
investimenti  già  chiesto  con  determinazione
dalla  Rete  delle  Professioni  Tecniche,  dalle
categorie  produttive e dalle  varie  componenti
della  società  civile  agrigentina,  con  il
manifesto  del  convegno  di  ottobre  2021.  Un
piano che,  fruendo dei  fondi  del  PNRR e della
programmazione  comunitaria,  potrebbe
consentire  la  realizzazione  di  un  pacchetto  di
interventi  infrastrutturali  integrati  a  servizio
della  nostra  terra,  a  partire  proprio  da
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quell’aeroporto  che  bisogna  inserire  prima possibile nella programmazione nazionale”.
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Progetto di Raddoppio Gela-Agrigento-Castelvetrano: Gli
Architetti Scelgono la Soluzione più Ecologica tra quelle

Proposte da Anas”

Il  progetto  di  ammodernamento della  SS 115,
che  si  estende  per  23,5  chilometri  dallo
svincolo  della  A29  Castelvetrano  allo  svincolo
di  Sciacca  Ovest,  prevede  il  raddoppio  della
carreggiata  con  due  corsie  per  senso  di
marcia.  Undici  viadotti  esistenti  saranno
adeguati,  undici  nuovi  viadotti  saranno
costruiti  per  la  seconda  carreggiata,  e  sei
svincoli  garantiranno  la  connessione  con  la
viabilità  esistente.  L’Ordine  degli  architetti  di
Agrigento,  partecipando  al  dibattito  pubblico
promosso  dall’Anas  attraverso  incontri  sul
territorio,  ha  scelto  di  sostenere  il  tracciato
2B.  Questa  opzione,  con  un  investimento
stimato  di  780  milioni  di  euro  da  parte  dello
Stato,  è  vista  come  la  soluzione  più
sostenibile  e  “green”.  Il  tracciato  2B  punta
sull’ammodernamento  del  tracciato  esistente,
dotandolo  di  quattro  corsie  (due  per  senso  di
marcia)  e  mitigando  l’impatto  ambientale  dei
viadotti Belice e Carboj attraverso la riduzione
dell’altezza  e  dello  sviluppo  planimetrico.  Il
presidente  dell’Ordine,  Rino  La  Mendola,  ha
sottolineato  che  questa  opzione  non  solo

rappresenta  una  scelta  più  ecologica,  ma
garantirebbe  anche  un  risparmio  di  236
milioni di euro rispetto al tracciato n°1 (1.016
milioni).  L’obiettivo  è  conciliare
l’ammodernamento  della  SS  115  con  una
maggiore attenzione all’ambiente. La Mendola
ha  espresso  la  speranza  che  i  lavori
procedano  senza  i  ritardi  che  hanno
caratterizzato progetti precedenti, come la SS
640  e  la  SS  189  Agrigento-Palermo.  L’Ordine
degli  architetti  auspica  una  rapida
realizzazione per ridurre il gap infrastrutturale
della  regione,  che  al  momento  manca  di
aeroporto, alta velocità su strada ferrata, porti
adeguati  e  un  collegamento  efficiente  con
l’anello  autostradale  siciliano.  Guardando  con
fiducia  ai  primi  passi  per  l’aeroporto  e
all’interesse  dello  Stato  per
l’ammodernamento  della  SS  115  Gela-
Agrigento-Castelvetrano,  La  Mendola
riconosce  che  superare  il  notevole  gap
infrastrutturale  richiederà  un  piano  di
investimenti  ambizioso,  sottolineando
l’importanza  di  inserire  l’aeroporto  nella
programmazione nazionale.
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